
 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

 

über die 58. Sitzung des Beirats für Migration und 

Integration  

am Donnerstag, 16.10.2014, 

im Rathaus, Marktstraße 50, Sitzungszimmer 8 

 

 

Beginn: 18:00 Ende: 19:26 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

CDU 

  

Heidi Berger  

 

 

Leben in Landau 

  

Dott. Francesca Chillemi Jungmann  

  

Maria Josè De Oliveira Weiler  

  

Vijayakumary Thaneeswaran  

 

Landau Weltfreundlich 

  

Veronique Ziegler  

 

 

 

Magdalena Schwarzmüller  

 

1. Stellvertr. Vorsitzende/r 

  

Farid Moayyedi  

 

Vorsitzender 

  

Aydin Tas  

 

Integrationsbeauftragte 

  

Elena Schwahn  

 

2. Stellvertr. Vorsitzende/r 

  

Orhan Yilmaz ab 18.20 Uhr Top 2 ö.S. 

 

Schriftführerin 

  

Stefanie Schuster  

   

 

Entschuldigt 

 



 

 

FWG 

  

Wolfgang Gauer nicht entschuldigt 

 

Leben in Landau 

  

Kandasamy Kulenderarajah nicht entschuldigt 

 

Landau Weltfreundlich 

  

Hilâl Incedere entschuldigt 

 



 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung ordnungsgemäß eingeladen 

worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung:  

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Neues von der Integrationsbeauftragten 

  

3. Verschiedenes 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

 

Es waren keine Einwohner anwesend.  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Neues von der Integrationsbeauftragten 

 

 

Frau Schwahn berichtet, dass über den Ablauf des Integrationskonzeptes im Stadtrat regelmäßig 

berichtet wurde. Die Besetzung in den Arbeitsgruppen habe zugenommen. Sie tagen im Abstand von 4 

bis 6 Wochen. Ebenso sei die Arbeit detaillierter und präziser geworden. Beim Thema Bildung und 

Sprachen sei man am Ende angelangt. Die Ergebnisse werden bei einem Treffen mit den 

Grundschulleitern besprochen. Für die Sprachförderung werde in den Kindertagesstätten qualitativ 

gute Arbeit geleitet. Es sei schwer, Fachkräfte zu finden.  

 

Bei der AG Sprache ging es um Austausch und Aufbau. An dem Projekt Familie und Vielfalt bleiben 

sie dran. Es findet ein Treffen mit den Fachkräften der verschiedenen Institutionen statt. 

 

Bei der AG Interkulturelle Öffnung seien die Teilnehmer geschrumpft. Das nächste Treffen findet am 

20. Oktober 2014 statt. 

 

Der Fragebogen für neue Bürger wurde erstellt. Es war jedoch nicht erfolgreich. Herr Schmitt wird 

einen neuen Fragebogen vom CJD erarbeiten. 

 

Bei der AG Atmosphäre wurde u.a. die Errichtung einer muslimischen Grabstätte behandelt. Die 

Stadtverwaltung wird sich mit diesem Thema mit Herrn Tas und muslimischen Vertretern 

auseinandersetzen. 

 

Beim Café Asyl sind überwiegend Männer vertreten. Das Haus der Familie möchte etwas für Frauen 

anbieten. 

 

Bei der AG Arbeit leistet die Stadtverwaltung Sensibilisierungsarbeit. Bürgermeister Hirsch wird den 

Kontakt zu den Unternehmen herstellen. Die Charta der Vielfalt wird von der Stadtholding organisiert. 

 

Die Sitzung der Steuerungsgruppe findet am 13.11.2014 um 17.00 Uhr statt. 

 

Abschließend bedankte sie sich bei allen Beiratsmitgliedern für das Engagement und die tatkräftige 

Unterstützung. Sie verspricht sich von dem neuen Beirat mehr Verbindlichkeiten und eine 

strukturiertere Zusammenarbeit.  

 

Der Vorsitzende vermisst, dass in den einzelnen Gruppen Themen durchgekaut werden müssen. Er ist 

der Meinung, dass gewisse Themen abgeschlossenen oder abgebrochen werden sollten, wenn z.B. die 

finanziellen Mittel fehlen. In der AG Atmosphäre werden dringend Ideen benötigt.  

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Verschiedenes 

 

 

a) Frau Schwarzmüller verwies auf das Protokoll in der Juli-Sitzung hin. Zum Tag der Integration 

sollte die Kritik weitergegeben werden. Sie wird dies in der Steuerungsgruppe ansprechen und 

möchte wissen, ob sie die Kritikpunkte weitergeben kann. 

  

Frau Chillemi Jungmann schlug vor, den Protokollauszug weiterzuleiten.  

 

Dem Vorschlag wurde einstimmig zugestimmt. 

 

 

b) Der Vorsitzende informierte über die Mitgliederversammlung von AGARP. 

 

c) Frau Chillemi Jungmann wies darauf hin, dass AGARP viele Fortbildungen finanziert. Dies sollte 

an den neuen Beirat weiter gegeben werden. 

 

d) Herr Yilmaz wies darauf hin, dass am 14. November 2014, um 17.30 Uhr das Richtfest für das neue 

Sportheim stattfindet.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 57. Sitzung des Beirates für Migration und Integration der Stadt Landau in 

der Pfalz am 16. Oktober 2015 umfasst 6 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten 

Blätter 1 bis13. 

 

 

 

 

Vorsitzender 

 

 

 

Aydin Tas 

Vorsitzender 

 

 

 

 

Stefanie Schuster 

Schriftführerin 
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